



l'Égypte



enseignement



livres



actualité



et aussi



Il y a deux cents ans, la pierre de Rosette

■ Les savants — hellénistes consommés comme tous les lettrés de l'époque —, se sont immédiatement rendu compte que le texte grec était la copie d'un décret en l'honneur de Ptolémée V Épiphane, promulgué par les prêtres d'Égypte, réunis à Memphis, afin de célébrer la première commémoration de son couronnement : ils supposèrent donc que ce texte grec n'était que la traduction des deux premiers et furent alors nombreux à penser que venait d'être trouvé le document qui allait enfin permettre le déchiffrement des hiéroglyphes.

■ Le génie de Champollion — qui, outre le grec, lisait couramment le copte — fut de comprendre que, contrairement à ce que tout le monde affirmait, l'écriture hiéroglyphique n'était sûrement

